

**PEMBENTUKAN KARAKTER ISLAMI ANAK USIA
DINI MELALUI KEGIATAN *PARENTING*
DI TK IT AL QOLAM UNDAAN KUDUS**



**Disusun untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S.1)
Dalam Ilmu Pendidikan Islam Anak Usia Dini**

Oleh :

Aftitakhun Ni'mah
NIM :1510420030

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN ISLAM ANAK
USIA DINI
TAHUN 2020**



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH

Jl. Conge Ngembal Rejo Kode Pos 51 Kudus 59322

Telepon (0291) 432677

Fax. 441613 Website : www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara/i:

Nama : **Aftitakhun Ni'mah**

NIM : **1510420030**

Fakultas : **Tarbiyah**

Prodi : **PIAUD**

Judul : **“Pembentukan Karakter Islami Anak Usia Dini Melalui Kegiatan *Parenting* di TK IT Al Qolam Undaan Kudus”**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing 3 Januari 2019 sampai dengan 22 September 2020 disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses selanjutnya.

Kudus, 22 September 2020

Hormat Kami,

Dosen Pembimbing

Dewi Ulya Mailasari, S.S., M. A

NIP. 197705192006042001



**KEMENTERIAN AGAMA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN PRODI AFI**

Jl. Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Telp. (0291) 432677 Fax. 441613 Kudus

Email : fuaiainkudus@gmail.com; prodiafi@iainkudus.ac.id

Website : www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa
Skripsi saudara:

Nama / NIM : Aftitakhun Ni'mah / 1510420030

Fakultas/ Prodi : Tarbiyah/ PIAUD

Judul Skripsi : **Pembentukan Karakter Islami Anak Usia
Dini Melalui Kegiatan *Parenting* di TK IT Al
Qolam Undaan Kudus**

telah diajukan pada **13 Oktober 2020** dan dinyatakan lulus dalam
Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan
Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Agus Retnanto M. Pd</u> NIP. 196408131986011001 Ketua Sidang /Penguji I	19-10-2020	
<u>Setyoningsih, M.Pd</u> NIP. 197605222003122001 Penguji II	19-10-2020	
<u>Heny Kristiana Rahmawati, M.Pd.I</u> NIP. 199102132045042016 Sekertaris Sidang	19-10-2020	
<u>Dewi Ulya Mailasari, SS., M.A</u> NIP. 197705192006042001 Pembimbing	19-10-2020	
<u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd</u> NIP. 196103101989031003 Dekan Fakultas Tarbiyah	19-10-2020	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya Aftitakhun Ni'mah NIM 15100420030 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun, dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 22 September 2020

Yang Menyatakan,



Aftitakhun Ni'mah
Aftitakhun Ni'mah

NIM : 1510420030

ABSTRAK

Aftitakhun Ni'mah, 1510420030, Pembentukan Karakter Islami Anak Usia Dini Melalui Kegiatan *Parenting* di TK IT Al Qolam Undaan Kudus.

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan *parenting* untuk pembentukan karakter islami anak usia dini di TK IT Al Qolam. *Parenting* yang dimaksud adalah *parenting* KOB dalam penanaman karakter toleransi dan saling menyayangi oleh orang tua dan guru. Subyek Penelitian ini adalah Siswa Kelompok B1 dengan jumlah 12 siswa.

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan : (1) Bagaimanakah pelaksanaan Parenting KOB di TK IT Al Qolam Undaan Kudus, (2) Bagaimanakah proses pembentukan karakter islami anak usia dini oleh orang tua di rumah, (3) Apa saja kendala yang dihadapi dalam proses pembentukan karakter toleransi dan saling menyayangi melalui kegiatan *parenting* di TK IT Al Qolam.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan diskriptif yang digunakan untuk mendeskripsikan atau menggambarkan peristiwa atau kejadian yang terjadi dilapangan selama proses penelitian. Informan dalam penelitian ini yaitu : Kepala sekolah, guru, dan orang tua atau wali murid TK IT Al Qolam serta pemateri atau narasumber. Tehnik pengumpulan data yang digunakan : observasi, wawancara dan studi dokumentasi. Hasil penelitian : dalam pelaksanaannya program *parenting* TK IT Al Qolam dibagi dalam 3 tahapan. Pertama tahap perencanaan program *parenting* diantaranya Sosialisasi program tahunan TK IT Al Qolam Berbasis Keluarga, Pembentukan pengurus, identifikasi kebutuhan belajar, penentuan tempat dan waktu, penyusunan program dan jadwal kegiatan. Kedua Tahap proses pembentukan karakter islami anak usia dini oleh orang tua di rumah. Ketiga kendala yang dihadapi yaitu kesibukan orang tua karena orangtua yang bekerja sehingga diajak untuk bekerjasama serta kesibukan yang berbeda – beda. Hasil ; Terlaksananya program *parenting* yang direncanakan pihak sekolah, orangtua memiliki pengetahuan terhadap perkembangan anak dan kondisi selama anak disekolah serta cara mendidik anak secara islami sehingga anak dapat berkembang sesuai dengan harapan

Kata Kunci : *Parenting*, Pola Pengasuhan, Karakter Islami

MOTTO

وَالَّذِينَ يَقُولُونَ رَبَّنَا هَبْ لَنَا مِنْ أَزْوَاجِنَا وَذُرِّيَّاتِنَا قُرَّةَ

أَعْيُنٍ وَأَجْعَلْنَا لِلْمُتَّقِينَ إِمَامًا

“Dan orang-orang yang berkata, ‘Ya Tuhan kami, anugerahkanlah kepada kami pasangan kami dan keturunan kami sebagai penyenang hati (kami), dan jadikanlah kami sebagai pemimpin bagi orang-orang yang bertakwa’,” (QS al-Furqan: 74)



PERSEMBAHAN

Alhamdulillah puji syukur kehadiran Allah SWT yang telah memberikan anugerah-Nya kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini. Karya kecil ini penulis persembahkan untuk mereka yang terkasih:

- Kepada kedua orang tua, ibu, bapak dan kakak yang telah memberikan keteledanan dan kasih sayang dalam menapaki proses kehidupan.
 - Segenap guru RA Muslimat NU Tarbiyatul Wildan yang selalu memberikan semangat dan nasihat untukku dan siswa-siswi RA Muslimat NU Tarbiyatul Wildan yang memberikan senyuman dan warna dalam hidup saya.
 - Teruntuk sahabat yang selalu membantu dan memberi semangat, terkhusus Anisa Tri Rahmawati yang telah banyak membantu terselesainya skripsi ini.
 - Kelas A-LK PIAUD angkatan 2015, terimakasih atas kenangan indah yang telah diberikan.
 - Almamater Institut Agama Islam Negeri Kudus tercinta.
 - Serta seluruh pihak yang telah memberikan bantuan baik secara langsung maupun tidak langsung, sejak mulai dari proses penyusunan hingga tugas akhir ini terselesaikan.
- Semoga semua pengorbanan yang telah diberikan dibalas dengan sebaik-baiknya balasan oleh Allah SWT.



KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmaanirrahim

Alhamdulillah puji syukur kehadiran Allah SWT yang telah memberikan anugerah-Nya kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini yang berjudul **“Pembentukan Karakter Islami Anak Usia Dini Melalui Kegiatan Parenting Di TK IT Al Qolam Undaan Kudus”**. Skripsi ini disusun guna memenuhi salah satu syarat untuk memperoleh gelar sarjana strata satu (S.I) pada jurusan Tarbiyah program studi Pendidikan Islam Anal Usia Dini di Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.

Sholawat serta salam selalu tercurahkan kepada baginda Nabi Agung Muhammad SAW yang telah menjadi suri tauladan bagi kita dalam kasihnya mendidik anak-anak yang masih dalam usia emas mereka.

Berbagai bentuk bantuan, dorongan serta bimbingan dari berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung menjadi faktor pendukung terselesaikannya penyusunan skripsi ini. Untuk itulah, penulis mencoba menghadirkan untaian kata sebagai wujud terimakasih yang tak terhingga kepada :

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag. selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
2. Dr. H. Abdul Karim, M.Pd selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
3. Dewi Ulya Mailasari, S.S. MA selaku Ketua Prodi Pendidikan Islam Anak Usia Dini (PIAUD) IAIN Kudus dan selaku Dosen Pembimbing Skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Drs. H. Abdul Wahib Syakour, M.Pd selaku Dosen Pembimbing Proposal yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan pengarahan dalam penyusunan Proposal.
5. Semua Dosen IAIN Kudus yang telah membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini.

6. Kedua orang tua penulis yang telah memberikan kepedulian dan kasih sayang dalam menapaki proses kehidupan.
7. Siti Khamidah, a. MA selaku kepala lembaga Taman Kanak-kanak Islam Terpadu (TK IT) Al Qolam Undaan Kudus yang telah memberikan izin penelitian sekaligus pelayanan terhadap penulis dalam penyusunan skripsi ini.
8. Segenap Dewan Guru, Orang Tua dan Peserta Didik TK IT Al Qolam Undaan Kudus yang telah memberikan dukungan dan informasinya kepada penulis dalam penyusunan skripsi ini.
9. Seluruh pihak yang secara langsung maupun tidak langsung telah memberikan bantuan fisik maupun psikis, sejak mulai dari awal penyusunan skripsi sampai akhir.

Peneliti menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh mencapai kesempurnaan dalam arti sebenarnya. Maka dari itu, kritik konstruktif dari siapapun diharapkan menjadi semacam suara yang dapat menyapa tulisan ini sebagai bahan pertimbangan dalam proses kreatif berikutnya. Namun demikian, penulis berharap sekecil apapun makna yang terjelma dalam tulisan ini diharapkan ada manfaatnya.

Kudus, 22 September 2020

Peneliti



AFTITAKHUN NI'MAH

NIM : 1510420030